

"Sin luz, sin agua, sin futuro"

*Una mirada a las protestas populares en
Irán*

Comisión de Asuntos Exteriores

del Consejo Nacional de Resistencia de Irán (CNRI)

Junio 2025

Este informe ofrece una mirada centrada en la creciente ola de protestas sociales en Irán, arrojando luz sobre las voces y acciones de varios segmentos de la sociedad — camioneros, panaderos, jubilados y otros ciudadanos valientes— que se enfrentan a la injusticia sistémica y las dificultades económicas. Su lucha colectiva refleja una demanda más amplia de derechos fundamentales frente a la represión.

Más allá de estos grupos sociales, el folleto también explora las actividades de las Unidades de Resistencia organizadas que trabajan para desafiar la autoridad del régimen e inspirar cambios en todo el país. Participan activamente en la organización de protestas contra el régimen. Sus esfuerzos, a menudo llevados a cabo bajo amenaza de castigos severos, hablan de la resistencia y la determinación profundamente arraigadas del pueblo iraní para poner fin a la dictadura religiosa. Este informe tiene como objetivo informar, amplificar estas voces y fomentar la solidaridad con su causa.

Mohammad Mohaddessin,
Presidente, Comisión de Asuntos Exteriores (CNRI)

Introducción

En la primavera de 2025, Irán se encuentra en una encrucijada. Desde las abarrotadas calles de Teherán hasta las aldeas abrasadas por el sol de Sistán-Baluchistán, ha surgido una ola de protestas en las 31 provincias, uniendo a panaderos, camioneros, jubilados, agricultores, estudiantes y trabajadores en un demanda común de justicia. Provocados por cortes de energía paralizantes, escasez aguda de agua, inflación galopante y corrupción sistémica, estos levantamientos no son meras quejas sobre la mala gobernanza, sino un desafío directo a la legitimidad del régimen clerical.

Durante más de cuatro décadas, los mulás se han aferrado al poder a través de la represión, la propaganda y las promesas incumplidas, pero el pueblo iraní, empujado al límite por el colapso económico, la ruina ambiental y la decadencia institucional, ha llegado a su límite. Mientras los mulás permanezcan en el poder, estas crisis se agravarán y no ofrecerán ninguna esperanza de reforma o progreso. Las protestas, marcadas por un coraje y una unidad extraordinarios, señalan a una nación al borde de un cambio estructural profundo.

Basándose en crónicas de enero a mayo de 2025, informes de primera mano, eslóganes de protesta y confesiones oficiales, este breve intento captar la profundidad de la agitación en Irán. Las voces de los iraníes de a pie —los panaderos que tiran la masa en mal estado, los camioneros que bloquean las carreteras, los jubilados que exigen pensiones robadas y los estudiantes que rechazan la humillación— resuenan con un llamado unificado a la dignidad y el cambio.

La respuesta del régimen, una mezcla de negación, promesas vacías, escalada de violencia y el arresto de manifestantes, no hace más que profundizar la división entre los gobernantes y el pueblo. A medida que aumenta la desesperación económica y se desvanece la esperanza de reformas, el pueblo de Irán ya no suplica, sino que exige un nuevo futuro y cambios fundamentales.

Cuadro Resumen: Principales Lugares y Fechas de las Protestas

Ciudad/Provincia	Fecha(s)	Naturaleza de la protesta y escala
En todo el país (155 ciudades en las 31 provincias)	Del 22 de mayo al 2 de junio de 2025 (fecha de publicación del presente informe) en curso	Huelga de camioneros: comenzó en Bandar Abbas el 19 de mayo y se extendió rápidamente a 155 ciudades; paralizó el transporte por carretera, interrumpió el suministro de alimentos y combustible, provocó carreteras desiertas, provocó la solidaridad de jubilados, agricultores y panaderos.
Teherán	Enero–mayo de 2025	Jubilados, panaderos, camioneros, estudiantes, apagones, cortes de agua
Mashhad	24 mayo 2025	Protesta de panaderos (reprimidas con gases lacrimógenos), jubilados, camioneros
Shiraz	8 de mayo de 2025	Protesta de panaderos, pérdidas agrícolas, crisis del agua
Qazvin	6 de mayo de 2025	Protesta de panaderos, pérdidas industriales
Nesim Shahr	22 mayo 2025	Protesta de panaderos y escasez de agua

Arak	13 mayo 2025	Protesta de panaderos, obreros industriales
Kerman	Mayo 2025	Protesta de los panaderos
Bandar Abbas	18 mayo 2025	Inicio de la huelga de camioneros
Isfahán	Mayo 2025	Camioneros, agricultores, crisis del agua (deseccación del río Zayandehrood)
Sanandaj	Mayo 2025	Camioneros, estudiantes, violencia del régimen
Ahvaz	Mayo 2025	Camioneros, jubilados, trabajadores industriales, crisis del agua
Kermanshah	Mayo 2025	Camioneros, jubilados, violencia del régimen
Bushehr	17 mayo 2025	Crisis hídrica, protestas por los precios del agua
Chabahar	22 mayo 2025	Crisis del agua, protestas lideradas por mujeres
Khonj/Kazeroon	23-24 de mayo de 2025	Agricultores bloquean carreteras y protestan por el cierre de pozos
Ilam, Sistán-Baluchistán	Mayo 2025	Agricultores, crisis del agua, represión del régimen
Tabriz	Mayo 2025	Plantones estudiantiles, apagones
Zahedan	Mayo 2025	Trabajadores sanitarios, ejecuciones, violencia del régimen
Shahr-e Kord	Mayo 2025	Trabajadores, vendedores, represión del régimen
Yazd	Mayo 2025	Protestas

La pobreza inducida: cómo la estructura del régimen alimenta la ruina económica

Irán, que tiene la tercera reserva de petróleo más grande del mundo y la segunda reserva de gas más grande, se ha visto paralizado por la pobreza. Esta crisis no es accidental, sino el resultado deliberado de un régimen que ha impuesto la corrupción, la represión y la intervención militar fuera de Irán en la economía iraní en el marco de la ideología fundamentalista. Las protestas de 2025, que abarcan las 31 provincias, reflejan que una nación rechaza un sistema diseñado para perpetuar la desesperación económica.

Dos pilares sostienen la ruina económica de Irán: la usurpación sistemática de los activos estatales y públicos, dominados por el Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica (CGRI) y las redes del Líder Supremo, así como el derroche en represión, guerras de poder y ambiciones nucleares. No se trata de defectos, sino de factores fundamentales para la supervivencia del régimen, que hace imposible la reforma sin su colapso.

El estrangulamiento económico del IRGC

El Cuerpo de los Guardianes de la Revolución Islámica y los conglomerados del líder supremo Ali Jamenei controlan más de la mitad del PIB de Irán, sofocando negocios legítimos y canalizando la riqueza a una élite leal. Entidades como Setad, un conglomerado controlado por el Líder Supremo), con activos por valor de más de 95.000 millones de dólares según una investigación de Reuters de 2013, dominan sectores que van desde las telecomunicaciones hasta el petróleo, la petroquímica, la farmacéutica, el acero, el cemento y la construcción. Las empresas privadas se enfrentan a la extorsión o a las ventas forzadas, aplastadas por actores afiliados al régimen¹.

Este no es el único ejemplo: otros grandes conglomerados económicos como la Base Khatam, la Fundación Mostazafan, la Fundación Mártir y Astan Quds Razavi² están todos bajo el control de la Guardia Revolucionaria o Jamenei, dominando la economía iraní.

Hay muchos otros conglomerados que están muy involucrados en todas las esferas de la economía iraní, la mayoría de los cuales están controlados por el IRGC. Un libro, "El ascenso del imperio financiero de la Guardia Revolucionaria"³, publicado por la Oficina del Representante de Estados Unidos del Consejo Nacional de Resistencia de Irán en marzo de 2017, nombra a estas entidades y cuándo y cómo gradualmente tomaron el control de todas las formas de actividad económica en Irán.

Paralelamente a esta acumulación de riqueza, se está produciendo una corrupción estructural en Irán que garantiza la lealtad de la élite mientras saquea la riqueza nacional. Escándalos como el fraude de 2.600 millones de dólares al Banco Melli en 2011 y la malversación de 2.700 millones de dólares por parte del magnate Babak Zanjani, vinculado al IRGC, en 2016, exponen la magnitud del robo. En 2023, el poder judicial de Irán informó de 18.000 casos de corrupción, lo que probablemente subestimó el verdadero alcance. Luego vino el famoso malversado de Debsh Tea por valor de 3.700 millones de dólares.⁴ Como protestó un jubilado de Teherán el 13 de mayo de 2025: "¡Han robado el fondo del petróleo y nos han dejado en la indigencia!" —un grito que resuena en las oscuras ciudades de Irán, donde los recursos se desvían a la minería de criptomonedas vinculada al IRGC, dejando a las comunidades sin electricidad.

Corrupción y criptomonedas: el papel de los Guardianes de la Revolución Islámica

En el corazón de la crisis de Irán se encuentra la corrupción sistémica, que ha adquirido nuevas dimensiones en los últimos años con la minería de monedas digitales vinculadas al Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica (CGRI). Un informe de 2019 del Instituto de Investigación Estratégica del régimen señaló que cada Bitcoin consume 2.150 kilovatios-hora de electricidad, lo que equivale a 20 barriles de petróleo. Con los precios de Bitcoin en USD 100,000 en 2025, estas operaciones -el 95% de las cuales no tienen licencia, según *Borna News* en enero de 2025- han drenado megavatios de la red, sumiendo en la oscuridad a ciudades como Yazd, Kerman y Juzestán.

¹ Amir Taghati, "Iran's Economy Empeorating in Light of Increasing Monopolization" (La economía de Irán empeora a la luz de la creciente monopolización), Comité de Asuntos Exteriores del CNRI, 20 de octubre de 2021. Disponible en: <https://www.ncr-iran.org/en/news/economy/irans-economy-worsening-in-light-of-increasing-monopolization/>

² Redactor, "El papel de Astan-e Quds Razavi, una 'fundación religiosa' clave, en el terrorismo, las políticas extremistas y el reclutamiento de espías occidentales del régimen iraní", Comité de Asuntos Exteriores del CNRI, 8 de noviembre de 2019. Disponible en: <https://www.ncr-iran.org/en/publications/special-reports/the-role-of-astan-e-quds-razavi-a-key-religious-foundation-in-iranian-regime-s-terrorism-extremist-policies-and-recruitment-of-western-spies/>

³ IRÁN: El ascenso del imperio financiero de la Guardia Revolucionaria: Cómo el Líder Supremo y el IRGC roban al pueblo para financiar el terrorismo internacional, Oficina del Representante de los Estados Unidos, NCRI, 2017. Disponible en: <https://www.amazon.com/IRAN-Revolutionary-Financial-Supreme-International-ebook/dp/B073WLKZJQ>

⁴ Mansoureh Galestan, "El escándalo récord de malversación de fondos de 3.700 millones sacude la industria del té de Irán, revelando profundas consecuencias de corrupción y producción", Comité de Asuntos Exteriores del CNRI, 6 de diciembre de 2023. Disponible en: <https://www.ncr-iran.org/en/news/economy/record-3-7b-embezzlement-scandal-shakes-irans-tea-industry-revealing-deep-corruption-and-production-consequences/>

Los manifestantes en Yazd corearon: "¡Cripto para los guardias, apagones para el pueblo!" Un panadero de Ahvaz comentó: "Las luces nunca se apagan en los cuarteles militares". Las ganancias, canalizadas al extranjero o a proyectos militares, subrayan las prioridades del régimen: poder y riqueza para la élite, pobreza y oscuridad para el pueblo⁵.

Esta "mafia de Bitcoin" que opera bajo el apoyo de Jamenei y el IRGC, es solo una faceta de la corrupción del régimen. Se han malversado fondos de pensiones, no se ha pagado a los trabajadores y se ha desviado el agua a industrias controladas por el Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica (CGRI), dejando sin agua a muchas partes de Irán. El enfoque de los mulás en mantener su influencia en el extranjero, financiar a Hezbolá, los hutíes, las milicias subsidiarias y el desarrollo nuclear ha devastado la infraestructura de Irán y frustrado a su pueblo.

Riqueza despilfarrada en militarismo

Las prioridades ideológicas del régimen drenan aún más la riqueza de Irán. Los expertos estiman que se han gastado más de 2.000 millones de dólares en su programa nuclear desde la década de 1980. Esta búsqueda, que desafía las sanciones, prioriza las posturas geopolíticas sobre el bienestar público. A nivel regional, Irán ha proporcionado asistencia financiera a representantes como Hezbolá (700 millones de dólares al año, según estimaciones estadounidenses) y el régimen de Assad en Siria (50.000 millones de dólares a partir de 2021, según los documentos internos del régimen), a expensas de ignorar las urgentes necesidades internas⁶.

En todo el país, la milicia Basij y las fuerzas de seguridad, movilizadas contra protestas como las de Mashhad en mayo de 2025, consumen enormes recursos. En las protestas de 2022-2023 se desplegaron 100.000 agentes de seguridad, respaldados por la vigilancia y las prisiones, mientras las escuelas y los hospitales se desmoronaban. El 6 de mayo de 2025, el jefe del poder judicial del régimen, Gholamhossein Mohseni Ejei, admitió que el régimen había detenido a más de 90.000 estudiantes durante esas protestas. Esta mala asignación alimenta la desesperación económica que lleva a los camioneros, panaderos y agricultores a protestar.

El estancamiento de un régimen

La teocracia gobernante no puede reformarse sin desmantelarse a sí misma. El imperio económico del IRGC asegura su poder, mientras que las ambiciones nucleares y las guerras de poder definen su identidad antioccidental. Abandonar cualquiera de los dos desmoronaría el régimen. La admisión del ministro de Energía, Ali Abadi, el 14 de mayo de 2025, de que no habrá nuevas inversiones en energía en tres años, mientras que los megavatios alimentan las operaciones de criptomonedas del IRGC, subraya este descuido.

Los cánticos del pueblo iraní —"¡Pan, dignidad, libertad!" en Mashhad, "El enemigo está aquí, mienten cuando dicen que es Estados Unidos" en Kermanshah, exigen un cambio sistémico. Mientras la teocracia priorice el enriquecimiento de las élites por encima del bienestar público, la pobreza persistirá. El único camino hacia la prosperidad es desarraigar este régimen, empoderando a los iraníes para reclamar el futuro de su nación.

⁵ Shahriar Kia, "Minería de Bitcoin en Irán, operaciones del IRGC y la crisis de la red eléctrica", Comité de Asuntos Exteriores del NCRI, 26 de mayo de 2025. Disponible en: https://www.ncr-iran.org/en/publications/special-reports/bitcoin-mining-in-iran-irgc-operations-and-the-power-grid-crisis/?utm_source=chatgpt.com

⁶ Hamid Enayat, "En el corazón de las negociaciones nucleares, una revelación inquietante", Jewish Journal, 30 de mayo de 2025. Disponible en: https://jewishjournal.com/commentary/opinion/381834/at-the-heart-of-nuclear-negotiations-a-troubling-revelation/?utm_source=chatgpt.com

La crisis de la electricidad: una nación a oscuras

La crisis eléctrica de Irán se ha convertido en un claro símbolo de la negligencia y la mala gestión del régimen. En febrero de 2025, más del 70% del país estaba lidiando con apagones no anunciados que duraron horas, a veces días, interrumpiendo todas las facetas de la vida⁷. Escuelas, hospitales, tribunales y bancos se vieron obligados a cerrar, sumiendo a las comunidades en el caos. En provincias del sur como Hormozgan, Juzestán y Bushehr, donde las temperaturas superan habitualmente los 50 °C, la ausencia de electricidad significaba que no había ventiladores, ni aire acondicionado, ni respiro del calor. Las zonas industriales, desde Qazvin hasta Arak, reportaron pérdidas catastróficas debido a la falla de la maquinaria y la paralización de la producción. El periódico estatal Donya-e-Eqtasad⁸ informó el 6 de mayo de 2025 de que las pérdidas económicas diarias alcanzaron los 80 billones de riales (aproximadamente 1.960 millones de dólares), y la Cámara de Comercio del régimen estimó que se necesitan 9.800 millones de dólares para hacer frente a un déficit de 20.000 megavatios y 25.200 millones de dólares para reparar la red que se desmorona.

Los daños de este accidente son desgarradores para los trabajadores, los trabajadores y las clases más débiles. En Shiraz, el 8 de mayo de 2025, un panadero, sumido en la desesperación por los repetidos cortes de energía, arrojó su masa estropeada frente a la oficina local de electricidad, declarando: "Querida administración de electricidad, este es el lío que nos han creado. ¿Qué se supone que debemos hacer con tu incompetencia? En Gonabad, el mismo día, el propietario de una piscifactoría registró la pérdida de dos toneladas de pescado y se lamentó: "Todos estos peces están muertos por falta de electricidad. Tenemos un motor, pero ningún SMS nos avisa de cortes. ¡Esta es nuestra pérdida!" En Qazvin, un trabajador industrial describió la devastación financiera causada por las fluctuaciones de la energía: "Tres veces hoy, se fue la luz y regresó. Todas nuestras sábanas, que valen 60 millones de riales cada una, están arruinadas. Nuestras máquinas CNC están rotas. Estamos agotados". La falta de comunicación sobre los apagones programados ha dejado a las empresas vulnerables, amplificando el daño económico y alimentando la ira pública.

La respuesta del régimen ha sido lamentablemente inadecuada, rayana en el insulto. Las autoridades instaron a los ciudadanos a unirse a una "campaña de 25 grados"⁹ para reducir la configuración del aire acondicionado. La respuesta del público fue de amargo sarcasmo: "Ni siquiera tenemos electricidad, ¿cómo ajustamos los aires acondicionados?" Los apagones se han convertido en un grito de guerra, un símbolo de un régimen más preocupado por las guerras de poder extranjeras y la especulación ilícita que por el bienestar de su pueblo. En el distrito de Pardis de Teherán, los cánticos nocturnos de "¡Muerte a Jamenei!" resonaron en las calles oscuras, mientras que en Kermanshah, los manifestantes declararon: "¡El enemigo está aquí, mienten cuando dicen que es Estados Unidos!". La crisis de la electricidad ha dejado al descubierto las prioridades de los mulás: mientras los iraníes de a pie sufren, grandes cantidades de energía se desvían a las operaciones de minería de criptomonedas vinculadas al IRGC, que consumen megavatios para financiar los planes de evasión de sanciones del régimen y las milicias extranjeras.

Escasez de agua: el desafío de una nación sedienta

⁷ "Interrupción de la electricidad en Irán, el gobierno informó de un aumento de los cortes de energía en los hogares", BBC Farsi, 13 de mayo de 2025. Disponible en farsi en: <https://www.bbc.com/persian/articles/cwynx1ollgwo>

⁸ Energy, p. 7, 16 de mayo de 2025. Disponible en farsi en: <https://donya-e-eqtasad.com/tags/%D8%A7%D9%86%D8%B1%DA%98%DB%8C/?page=7>

⁹ Declaración n.º 1 del Ministerio de Energía, en la que se insta a los clientes a mantener la calefacción a 35 grados centígrados, 22 de abril de 2025. Disponible en farsi en: <https://barghnews.com/fa/news/62167/>

La crisis de electricidad se ve agravada por una escasez de agua tan grave que ha convertido las ciudades en desiertos y las aldeas en campos de batalla. Los cortes de energía han inutilizado las estaciones de bombeo de agua, dejando a las comunidades dependientes de costosas entregas de camiones cisterna o de la recolección manual. En Bushehr, el 17 de mayo de 2025, un manifestante filmó un enfrentamiento con las autoridades, gritando: "Quieren vender agua por 7 millones de riales por camión cisterna. ¡Mis hijos necesitan agua!" En Chabahar, el 22 de mayo, un hombre suplicó a las autoridades: "¿Tienen una hermana, una madre? ¡Esta mujer vino a ti en busca de ayuda!" La desesperación es palpable, y las mujeres y los niños son los más afectados por la crisis, que hacen cola durante horas bajo el sol abrasador, a menudo enfrentándose a la violencia de las fuerzas de seguridad.



Haciendo cola con sus tanques de agua

Los agricultores, cuyos medios de vida dependen del agua, han sido empujados al límite. En Khonj y Kazeroon, el 23 y 24 de mayo de 2025, los agricultores bloquearon carreteras para protestar por el cierre de 377 pozos agrícolas, acusando al régimen de desviar el agua a proyectos industriales y militares controlados por el IRGC. En Isfahán, el lecho del río Zayandeh Rud yace seco, un claro símbolo de décadas de mala gestión. Los manifestantes corearon: "¡No al robo de agua!" y "¡El régimen es la sequía!" mientras se enfrentaban a arrestos y golpizas. En Nesim Shahr, un panadero describió lo absurdo de llevar agua en cubos para hacer masa: "Desde ayer, no hemos tenido agua. Señor Gobernador, señor Alcalde, ¿cuál es esta situación? ¿Debería cerrar mi panadería?"



Niña corriendo con su pequeño tanque de agua

Los propios funcionarios del régimen han reconocido la gravedad de la crisis. El 14 de mayo de 2025, el ministro de Energía, Abadi, advirtió de que ciudades como Shiraz, Ahvaz y Karaj se enfrentan a un "colapso total" de los suministros de agua y electricidad, haciendo referencia a la crisis del agua de Juzestán de 2020 como advertencia. Sin embargo, en lugar de soluciones, el régimen solo ha ofrecido represión. En Ilam y Sistán-Baluchistán, los agricultores fueron arrestados, y en Bushehr, mujeres y niños fueron pisoteados en las colas de agua. La crisis del agua se ha convertido en un microcosmos del fracaso de los mulás: mientras ellos dan prioridad a sus compinches y proyectos militares, los iraníes de a pie tienen que luchar por lo más necesario de la vida.

La cola del pan: la revuelta de los panaderos contra la ruina

El pan es el alma de Irán, un alimento básico que sustenta a millones de personas. Sin embargo, los panaderos de la nación se han visto empujados a rebelarse por la doble crisis de la escasez de energía y agua. Los apagones frecuentes arruinan la masa, mientras que la hiperinflación, la harina de mala calidad y las multas punitivas han llevado a muchas panaderías al borde de la bancarrota. También protestan por el recorte de los subsidios, el aumento de los precios de la harina y un sistema digital de control de panaderos. En Qazvin, el 6 de mayo de 2025, un panadero se lamentó: "Tres horas sin luz.



Todos los días, tiro 20 sacos de masa al desierto. ¿Quién pagará por nuestras pérdidas?" En Mashhad, el 24 de mayo, los panaderos se enfrentaron a gases lacrimógenos y gas pimienta mientras protestaban, coreando: "¡Basta de promesas vacías, nuestras mesas están vacías!". Una mujer se enfrentó a un oficial de seguridad y le gritó: "¿Por qué golpeas a los niños?". La brutalidad del régimen provocó la condena de Maryam Rajavi, presidenta electa del



Consejo Nacional de Resistencia de Irán, quien declaró el 24 de mayo: "La vileza del régimen de Jamenei es evidente en el uso de gas lacrimógeno contra los panaderos trabajadores. Saludo su valentía en Mashhad, Shahin Shahr, Borujerd, Kerman y Arak".

En Sanandaj, los panaderos protestaron por el aumento de los costos, y uno de ellos declaró: "El precio de la levadura se ha triplicado y no tenemos agua ni electricidad. ¡Esta es la cuota del pueblo que se está desperdiciando!" En Jekigur, un panadero suplicó: "La harina está mala, no hay electricidad y la empresa no responde. ¡En el Día del Juicio, tendrás que responder por esto!" Los propietarios de pequeñas empresas, que solo piden servicios básicos y recursos justos, se han enfrentado a multas, golpizas y arrestos. Su desafío refleja una verdad más amplia: bajo los mulás, incluso los oficios más esenciales son insostenibles, ya que el régimen prioriza su propio enriquecimiento por encima de las necesidades de su pueblo.

Camioneros: una huelga nacional por la dignidad

El 22 de mayo de 2025, los camioneros iraníes iniciaron una huelga nacional que se extendió rápidamente a 155 ciudades de las 31 provincias, exigiendo tarifas justas, combustible adecuado, reparaciones



La pancarta dice: Manifestación de protesta de conductores y camioneros en Zarand, Kerman En protesta contra las tarifas bajas, los altos gastos y la depreciación de los vehículos Exigimos que las tarifas base se establezcan de acuerdo con una tarifa de "tonelada por kilómetro"

asequibles y un seguro adecuado¹⁰. El movimiento, que comenzó en Bandar Abbas, se extendió rápidamente a los principales centros, como Teherán, Isfahán, Shiraz, Sanandaj, Ahvaz y Kermanshah. Los conductores bloquearon carreteras y se manifestaron con cánticos unificados de "¡Un dolor, una voz!" En Ahvaz, el 25 de mayo, un conductor declaró: "Guardaré mi camión aquí hasta el último día. Estoy protestando para apoyar a todos los conductores en Irán". Del mismo modo, en Fasa, otro conductor expresó su frustración: "La comisión se queda con nuestro dinero, pero no presta ningún servicio. Nuestras carreteras son inseguras, nuestro combustible es insuficiente y nadie nos escucha".

La huelga, que entró en su undécimo día consecutivo hasta el 1 de junio de 2025, se amplió para incluir nuevas ciudades como Marivan, Anzali, Asman Abadi (Ilam) y Kahak (Qom). Las principales autopistas de tránsito, como Bandar Abbas-Shiraz, Mashhad, Arak, Qazvin y Shahreza, estaban desiertas, como lo demuestran los videos que circulan ampliamente. Los eslóganes de los conductores eran audaces y desafiantes, resonando en ciudades como Zabol, Ahar y Zahedan: "¡El conductor está despierto, despreciando tanto al Shah como al Sheikh!" y "¡Muerte al opresor, ya sea el Shah o el Líder!" En Mashhad, un conductor reflexionó sobre su difícil situación: "Pensábamos que el transporte por carretera significaba riqueza, pero todo lo que obteníamos era miseria. Nos vemos obligados a sobornar a la policía y a navegar por carreteras rotas. No nos queda nada". En Sanandaj, el 23 de mayo, los conductores bloquearon las carreteras, y uno de ellos proclamó: "Miren, no queda espacio para aparcar. El noventa por ciento de estos camiones tienen carga, pero nos hemos detenido. ¡Bravo por el honor de Sanandaj!"

La respuesta del régimen ha estado marcada por la represión, que incluye arrestos, amenazas de revocar licencias y acusaciones de "agitación extranjera". En Isfahán, Hormozgan, Fars, Kermanshah, Gilan-e Gharb, Ardabil y Juzestán, varios conductores fueron detenidos, lo que provocó demandas de su liberación inmediata. El Cuerpo de los Guardianes de la Revolución Islámica en Juzestán arrestó a las personas que filmaban el ataque en Bandar Imam, mientras que Kamran Mirhaji, fiscal de la provincia de Fars, advirtió de "acciones serias" contra quienes interrumpieran la actividad de los camiones, amenazando con confiscar los vehículos y cancelar las tarjetas de combustible (Agencia de Noticias Mehr, 28 de mayo). La Dirección General de Carreteras y Transporte por Carretera de la provincia de Yazd emitió un aviso en el que ordenaba que todos los vehículos de la flota de transporte se presentaran en la terminal antes de las 10:00 a.m. del 31 de mayo para la carga, o se enfrentarían a la suspensión de los servicios.

Temiendo la expansión de la huelga, el régimen desplegó un convoy de camiones de los Guardianes de la Revolución Islámica con la etiqueta "Convoy para el Transporte de Bienes Esenciales para la Provincia de Teherán" para mitigar las interrupciones.

Sin embargo, la determinación de los pilotos sigue inquebrantable. Han rechazado las promesas de funcionarios,

como Reza Rostami, de la Cámara de Comercio y el jefe del comité parlamentario de construcción, de revisar las tarifas de los fletes, los seguros y las cuestiones relacionadas con el combustible para finales de Khordad (21 de junio), desestimándolas como estrategias para socavar la huelga.



¹⁰ "La huelga sin precedentes de los camioneros entra en su sexto día", Radio Farda, 27 de mayo de 2025. Disponible en farsi en https://www.radiofarda.com/a/iran-strike/33424787.html?utm_source=chatgpt.com

La huelga ha obtenido un amplio apoyo, y los propietarios de pequeños camiones de Neyshabur se han unido a las declaraciones de protesta y solidaridad emitidas por jubilados, maestros, trabajadores petroleros, mujeres, enfermeras, defensores de los derechos de los niños y activistas contra las ejecuciones. Este amplio respaldo subraya la resonancia del ataque con las demandas más amplias de la población trabajadora de Irán. Fatemeh Mohajerani, portavoz de Masoud Pezeshkian, reconoció la huelga el 28 de mayo y declaró: "Se presentó un informe sobre la huelga de los camioneros y se hizo hincapié en que el gobierno tiene el deber de responder a las necesidades de todos los ciudadanos" (IRNA, 28 de mayo de 2025). Sin embargo, tales garantías han hecho poco para sofocar la determinación de los conductores.

El periódico estatal Donya-ye-Eqtasad señaló el 29 de mayo de 2025: "La huelga de los camioneros no es solo una paralización de un solo grupo comercial, sino una campana de alerta para toda la cadena de suministro por carretera, la principal arteria de la economía de Irán. Para una economía en la que más del 90% de las mercancías se transportan por carretera, la huelga no es simplemente un conflicto profesional, sino un síntoma de disfunción institucional. Si las ruedas del transporte se detienen, las ruedas de la industria también se detendrán". Esta huelga es más que un conflicto laboral; Es una posición estratégica por la dignidad, que expone la incapacidad del régimen para satisfacer las necesidades de un sector crítico que mantiene a la nación en movimiento.

Jubilados: Pensiones robadas, promesas incumplidas

Los jubilados, especialmente de los sectores de telecomunicaciones y petróleo, han salido a las calles semanalmente en más de 20 ciudades¹¹, exigiendo el pago de las pensiones destruidas por la inflación y la corrupción. En Ahvaz, el 13 de mayo de 2025, corearon: "¡Han robado el fondo del petróleo y nos han dejado en la indignación!". En Kermanshah, el 20 de mayo, los jubilados gritaron: "(El imán) Hossein es su lema, ¡pero la mentira y el robo son sus acciones!". En Teherán, los jubilados de las telecomunicaciones protestaron y declararon: "¡Los accionistas mayoritarios se han comido nuestros derechos!". Su persistencia, a pesar de enfrentarse a la policía antidisturbios y al silencio oficial, subraya su desesperación. Un ex trabajador petrolero de Rasht dijo: "Esto no se trata solo de dinero. Se trata de ser borrado. Dimos nuestras vidas a este país y ahora nos quedamos sin nada".



Plantón de jubilados

Junto a panaderos y camioneros, los jubilados han formado una coalición de olvidados, y sus marchas semanales son un testimonio de su negativa a ser silenciados. Sus protestas ponen de manifiesto un profundo fracaso moral: un régimen que una vez prometió justicia social ahora deja a sus ciudadanos más vulnerables hurgando en los contenedores para sobrevivir, mientras que miles de millones se canalizan al IRGC y a representantes extranjeros.

Agricultores y trabajadores: una lucha por la supervivencia

¹¹ Mahmoud Hakamian, "La escalada de las protestas en Irán contra el saqueo y la corrupción en medio de una grave crisis económica", Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán, 3 de marzo de 2025. Disponible en: https://english.mojahedin.org/news/the-escalation-of-protests-in-iran-against-looting-and-corruption-amidst-a-severe-economic-crisis/?utm_source=chatgpt.com

Los agricultores, lidiando con pozos secos y cosechas arruinadas, han recurrido a bloqueos de carreteras para exigir ayuda. En Kazeroon, el 24 de mayo de 2025, un agricultor declaró: "Nadie está aquí para ayudarnos, ni siquiera el gobernador". En Seyfabad Khonj, el 23 de mayo, los agricultores protestaron diciendo: "Estamos en huelga porque no tenemos agua ni electricidad". En Zahedan, los trabajadores de saneamiento, que llevaban meses sin cobrar, gritaban: "Mi hijo necesita leche de fórmula, pero yo no puedo permitírmelo. ¿Qué hemos hecho mal?" El viceministro de Salud del régimen informó el 14 de mayo de 2025 que 10.000 trabajadores mueren anualmente debido a accidentes laborales, una cifra que es diez veces superior a las estimaciones anteriores y destaca condiciones similares a los mataderos en entornos laborales.¹²



Uno de los carteles dice: ¡No queremos un gerente incompetente!

En Shahr-e Kord, trabajadores y vendedores resistieron a las excavadoras enviadas para despejar sus puestos, coreando: "¡Todos se han vuelto corruptos!". En Ahvaz y Arak, los trabajadores industriales protestaron por los cortes de energía que dañaron la maquinaria, declarando: "¡Ya hemos tenido suficiente!" Estos trabajadores, la columna vertebral de la economía iraní, no exigen riqueza, sino supervivencia. Sus protestas, reprimidas con violencia y detenciones, reflejan un creciente desafío contra un régimen que prioriza a sus compinches por encima de las necesidades de su pueblo.

Estudiantes universitarios: rechazando la humillación

Los estudiantes universitarios iraníes participan cada vez más en las protestas de 2025. Desde la Universidad Beheshti de Teherán hasta instituciones en Tabriz, Mashhad e Isfahán, los estudiantes han unido fuerzas con panaderos, camioneros y jubilados, rechazando un régimen que no les ofrece ningún futuro más allá de la sumisión o el exilio. Provocadas por los cortes de energía, la escasez de agua y la profundización de la represión, sus protestas no representan estallidos espontáneos, sino un repudio sostenido a un régimen que traiciona sus esperanzas.

El 4 de mayo de 2025, las estudiantes de la Universidad de Beheshti corearon: "¡El estudiante morirá, pero no aceptará la humillación!". —un eslogan que resuena en las universidades desde 1999. Las quejas de los estudiantes abarcan tanto las dificultades inmediatas como la represión estructural. Los cortes generalizados de electricidad han interrumpido la enseñanza y la investigación, obligando a las universidades a cancelar las clases o a operar en la oscuridad. En Tabriz, los estudiantes informaron que estudiaban a la luz de las velas, y uno declaró: "Nos niegan la electricidad, el agua y la esperanza. ¿Es este el futuro que prometieron? Mientras tanto, los dormitorios de ciudades como Shiraz y Ahvaz sufren una grave escasez de agua y condiciones insalubres.

¹² Mansoureh Galestan, "Protestas en Irán: panaderos y conductores encienden manifestaciones nacionales en medio del colapso económico", Comité de Asuntos Exteriores del NCRI, 24 de mayo de 2025. Disponible en: https://www.ncr-iran.org/en/news/iran-protests/iran-protests-bakers-and-drivers-ignite-nationwide-demonstrations-amid-economic-collapse/?utm_source=chatgpt.com

Las universidades, que alguna vez fueron centros de pensamiento crítico, ahora operan bajo la sombra de los Basij y la policía de la moral, que monitorean el discurso, hacen cumplir las leyes sobre el hiyab y expulsan a los disidentes. A principios de mayo, los estudiantes de Mashhad organizaron una sentada para criticar un sistema que premia la lealtad al IRGC por encima del mérito académico. Aunque algunos eslóganes son difíciles de confirmar, los manifestantes han expresado una fuerte oposición a las prioridades militarizadas del régimen.

Los actos de desafío se han multiplicado. En Isfahán, los estudiantes bloquearon las entradas al campus el 15 de mayo para protestar por los cortes de electricidad y la vigilancia. Las fuerzas de seguridad respondieron con gases lacrimógenos y detenciones. Sin embargo, las protestas perduraron, con cánticos como "¡No moriremos en silencio!" En Teherán, un video del 18 de mayo mostraba a una estudiante enfrentándose a los agentes del Basij, diciendo: "Ya no pueden asustarnos. ¡Estamos luchando por nuestras vidas!". Las imágenes se volvieron virales, lo que provocó una resistencia más amplia.

El régimen respondió con negaciones y medidas represivas. Los funcionarios desestimaron las protestas como "orquestadas desde el extranjero", una afirmación que fue recibida con refutaciones desafiantes como "El enemigo está aquí, ¡mienten cuando dicen que es Estados Unidos!" En mayo de 2025, los informes indicaron que más de 200 estudiantes fueron arrestados durante protestas en todo el país. Las organizaciones de derechos humanos han documentado anteriormente que los detenidos en Irán a menudo se enfrentan a la tortura y son obligados a confesar forzosamente.

Los estudiantes se han unido a una creciente coalición de manifestantes que exigen un cambio sistémico. Consignas como "¡Pan, dignidad, libertad!" y "¡Muerte al opresor, ya sea el Shah o el líder!" reflejan un rechazo colectivo tanto a la monarquía como a la teocracia. Como dijo un estudiante de Teherán el 22 de mayo: "No solo luchamos por la electricidad. Estamos luchando por un futuro en el que podamos respirar". Frente a la represión, esta generación de estudiantes está demostrando ser el adversario más decidido del régimen.¹³

La respuesta del régimen: brutalidad y negación

La respuesta del régimen a las protestas ha sido una mezcla tóxica de negación, promesas vacías y una escalada de violencia. Fatemeh Mohajerani, portavoz del presidente Masoud Pezeshkian, admitió el 13 de mayo de 2025 un déficit de 20.000 megavatios, pero instó a los ciudadanos a conservar la energía, una sugerencia recibida con desdén¹⁴. Los parlamentarios han sido más sinceros: el diputado Ahmad Jabari dijo: "Los repetidos cortes de energía han agotado a la gente de Hormozgan. ¿Por qué el pueblo tiene que pagar por la incompetencia del Ministerio?" El diputado Mojtaba Zareie describió provincias como Bushehr y Juzestán como un "infierno" debido a los apagones, mientras que el diputado Kamal Hosseinpour lamentó: "Los agricultores ya no se quejan de los apagones porque se han rendido. Lo único que quieren es un horario, y ni siquiera eso se lo podemos proporcionar".

Sin embargo, en lugar de soluciones, el régimen despliega la represión. En Mashhad, el 24 de mayo de 2025, las fuerzas de seguridad utilizaron gas lacrimógeno y gas pimienta contra los panaderos. En Shahr-e Kord, las fuerzas municipales arrasaron los puestos de los vendedores, lo que provocó indignación. En Sanandaj, los camioneros fueron detenidos, pero su huelga se mantuvo firme. En

¹³ "Iran Protests Weekly: Nationwide Trucker strike Shakes Regime, Bakers & Retirees Rise Up", Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán, 1 de junio de 2025, video de YouTube. Disponible en: https://youtu.be/EqCfLLir_Tg

¹⁴ Portavoz del Gobierno, Fatemeh Mohajerani: "El país se enfrenta a una escasez de 20.000 megavatios de electricidad", Khabarban, disponible en farsi en: https://44626313.khabarban.com/?utm_source=chatgpt.com

Ahvaz, las excavadoras despejaron los lugares de protesta, pero persistieron los cánticos de "¡No tenemos miedo!". La tasa de ejecuciones del régimen ha aumentado, con más de 160 reportadas solo en mayo, un intento desesperado por infundir miedo. Pero el miedo está perdiendo su control sobre una población que ha perdido la fe en la capacidad de los mulás para gobernar.

Unidades de resistencia: catalizador de protestas en todo el país

Las Unidades de Resistencia de la Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán (PMOI/MEK),¹⁵ como única oposición con una red nacional en las ciudades de las 31 provincias de Irán, forman una red dinámica y descentralizada de activistas que operan de forma encubierta en todo Irán, sirviendo tanto de chispa como de fuerza de sostenimiento para las protestas nacionales contra el régimen autoritario del régimen.

Estas unidades, que comprenden células ágiles, están compuestas principalmente por personas jóvenes y educadas, a menudo adolescentes y adultos jóvenes, y las mujeres desempeñan un papel de liderazgo destacado. A pesar de sus cualificaciones, se enfrentan a la exclusión sistémica, a la denegación de oportunidades y a un futuro bajo el régimen actual. Sus audaces acciones, que van desde actos simbólicos de desafío hasta apoyo coordinado a movimientos sociales más amplios, los han convertido en una piedra angular de la lucha prodemocrática de Irán, encendiendo y prolongando protestas que desafían el control del régimen sobre el poder.

Expandir y sostener un levantamiento nacional

Las Unidades de Resistencia han demostrado ser expertas en catalizar protestas a gran escala, transformando las quejas locales en movimientos a nivel nacional. Durante el levantamiento de 2022 desencadenado por la muerte de Mahsa Amini, desempeñaron un papel fundamental para garantizar que las protestas se extendieran rápidamente a más de 280 ciudades¹⁶. Desde el Mar Caspio hasta Baluchistán, sus esfuerzos coordinados amplificaron consignas unificadas, convirtiendo el descontento disperso en un clamor nacional cohesivo. Al distribuir mensajes contra el régimen, organizar protestas relámpago y aprovechar su movilidad para encender manifestaciones en nuevos pueblos y ciudades, las Unidades de Resistencia impidieron que el régimen sofocara rápidamente los disturbios. Sus intervenciones estratégicas sostuvieron el levantamiento durante varios meses, ya que nuevos manifestantes intervinieron para reemplazar a los arrestados, manteniendo vivo el impulso.

Sus acciones van más allá de las protestas espontáneas, ya que atacan activamente los símbolos de la opresión del régimen para galvanizar la disidencia pública. Por ejemplo, en las últimas semanas las Unidades de Resistencia han llevado a cabo ataques audaces, incluidas tres explosiones en una base de la milicia Basij en Teherán y el bombardeo incendiario de una base Basij en Mashhad. En Khash, atacaron una base Basij que reprimía a las mujeres con cócteles molotov, mientras que en Teherán, Ilam y Birjand, prendieron fuego a pancartas del régimen con imágenes de Jomeini y Jamenei. Estos actos de desafío, documentados a través de videos e imágenes, inspiran una participación más amplia y señalan la vulnerabilidad del régimen, alentando a los ciudadanos comunes a unirse a la lucha.

¹⁵ Unidades de Resistencia PMOI, Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán, Disponible en: <https://english.mojahedin.org/pmoi-resistance-units/>

¹⁶ Matin Karim, "Cómo las unidades de resistencia de la PMOI están dando forma al futuro democrático de Irán", Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán, 1 de agosto de 2024. Disponible en: <https://english.mojahedin.org/article/how-pmoi-resistance-units-are-shaping-irans-democratic-future/>

Más allá de provocar protestas, las Unidades de Resistencia brindan un apoyo fundamental para sostener y amplificar los movimientos sociales, como la huelga de camioneros que ha paralizado más de 155 ciudades en las 31 provincias en mayo de 2025. En respuesta a la violenta represión del régimen contra los camioneros y panaderos en huelga, las Unidades de Resistencia lanzaron una serie de acciones de represalia. Llevaron a cabo 15 operaciones selectivas, incluidas explosiones en las bases Basij en Teherán y Mashhad, y la destrucción de un puesto de inteligencia Basij en Hamedan. En Khash y Goujan, lanzaron bombas incendiarias contra las bases basij, mientras que en Kerman incendiaron una unidad estudiantil basij. Estas acciones no solo desbarataron el aparato represivo del régimen, sino que también elevaron la moral de los trabajadores en huelga, reforzando su determinación¹⁷.

Las Unidades de Resistencia también participan en la movilización de base, amplificando las voces de los manifestantes a través de los medios de comunicación y la propaganda. En ciudades como Ahvaz, grabaron videos de terminales de camiones inactivas y amenazas policiales, mientras que en Teherán, pintaron eslóganes contra el régimen en las paredes de la terminal de Khayaran. En Sanandaj, quemaron pancartas de Jamenei, y en Mashhad, circularon mensajes de audio con hashtags como #para recabar el apoyo público. La distribución nocturna de folletos en Bandar Abbas y canciones de protesta en Shiraz mantuvieron aún más el impulso de la huelga de camioneros, asegurando que siguiera siendo un punto focal de la resistencia nacional.

Represión selectiva, resistencia duradera

La dura respuesta del régimen subraya la amenaza existencial que representan las Unidades de Resistencia. Hasta abril de 2023, más de 3.600 miembros habían sido encarcelados o habían sido denunciados como desaparecidos desde que comenzó el levantamiento de 2022, lo que refleja los incansables esfuerzos del régimen por dismantelar la red mediante detenciones, intimidación judicial y medidas extrajudiciales. A pesar de esto, las Unidades de Resistencia siguen siendo resistentes, operando bajo un estado de vigilancia estrictamente controlado. Su capacidad para documentar abusos contra los derechos humanos, distribuir materiales subversivos y coordinar protestas en ciudades como Kermanshah y Tabriz demuestra su sofisticación organizativa y su compromiso inquebrantable.

El desafío perdurable de las Unidades de Resistencia es un testimonio del espíritu inquebrantable de la generación más joven de Irán. Al actuar como catalizador de las protestas y como columna vertebral para su continuación, han transformado actos aislados de resistencia en un movimiento nacional sostenido. Sus acciones exponen la disfunción institucional del régimen e inspiran esperanza para un futuro democrático, lo que convierte a las Unidades de Resistencia en una fuerza indispensable en la lucha de Irán por la libertad.¹⁸

Un llamado unificado para el cambio sistémico

Las protestas de 2025 no son agravios aislados, sino una demanda unificada de cambio sistémico. Consignas como "¡Pan, dignidad, libertad!" en Mashhad, "¡No moriremos en silencio!" en Teherán, y

¹⁷ Matin Karim, "Las unidades de resistencia de la PMOI en Teherán se enfrentan a los 'ladrones de electricidad' del régimen en medio de la profundización de la crisis energética", Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán, 15 de marzo de 2025. Disponible en: <https://english.mojahedin.org/news/pmoi-resistance-units-in-tehran-confront-regimes-electricity-thieves-amidst-deepening-power-crisis/>

¹⁸ Cómo las unidades de resistencia de la PMOI están dando forma al futuro de Irán", Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán, septiembre de 2024, disponible en: <https://youtu.be/rRLIn46qhfA?list=PLqrxnz6Vvh4OfgnFH5xr8onA5-f2lBlby>

"¡El enemigo está aquí, mienten cuando dicen que es Estados Unidos!" en Kermanshah reflejan un rechazo a la propaganda del régimen y una demanda de rendición de cuentas. En Darab, el 10 de mayo de 2025, una mujer declaró: "Tenemos un paciente con oxígeno. Si no puedes resolver nuestros problemas, ¡renuncia!" En la zona industrial de Kheyraabad, en Arak, los trabajadores protestaron por los cortes de energía, coreando: "¡Todos se han vuelto corruptos!". La unidad de panaderos, camioneros, jubilados, agricultores, estudiantes y trabajadores señala un movimiento que trasciende la clase, la geografía y los orígenes, unidos por una determinación compartida de poner fin a la tiranía de los mulás.

La estructura horizontal de estas protestas es notable. Surgen dondequiera que se siente la injusticia. Los camioneros corean "¡Un dolor, una voz!" junto a los jubilados que exigen sus derechos. Los agricultores marchan con los panaderos, gritando: "¡Ya hemos tenido suficiente!" Los estudiantes apoyan a los trabajadores de saneamiento, proclamando: "¡No aceptaremos la humillación!" Esta solidaridad sugiere el potencial de una confrontación más amplia, a medida que se intensifican las condiciones estructurales —desesperación económica, decadencia institucional, traición generacional y catástrofe ambiental—. La inflación se mantiene por encima del 40%, el desempleo juvenil es asombroso, la red eléctrica está obsoleta y las capas freáticas están colapsando. La estrategia del régimen no ofrece esperanza, solo más represión y corrupción.

Conclusión

El férreo control del régimen clerical está al borde del colapso, y su legitimidad ha sido erosionada por décadas de corrupción, represión y mala gestión. La primavera de 2025 ha dejado al descubierto los fracasos del régimen, ya que los cortes de energía sumen a las ciudades en la oscuridad, la escasez de agua convierte las aldeas en páramos y la ruina económica despoja a millones de personas de su dignidad. Desde las bulliciosas calles de Teherán hasta los campos resacos de Sistán-Baluchistán, una coalición diversa de panaderos, camioneros, jubilados, agricultores, estudiantes y trabajadores se ha levantado desafiante, unidos por una demanda compartida de justicia y un futuro libre de la tiranía de los mulás. Estas protestas, que abarcan las 31 provincias, no son meros gritos de desesperación, sino un llamado rotundo a la agitación sistémica. La única solución viable a la crisis económica y social en cascada de Irán radica en el desmantelamiento completo del régimen teocrático y el establecimiento de un sistema democrático que priorice las necesidades del pueblo sobre el enriquecimiento de una élite corrupta.

El régimen de los mulás no ofrece ningún camino para la reforma porque lo ve como una rápida caída en el abismo del derrocamiento. Sus prioridades —financiar a los representantes extranjeros, mantener los esquemas de criptomonedas vinculados al IRGC y desviar recursos a proyectos militares— han dejado la infraestructura de Irán en la ruina y a sus ciudadanos en la indigencia. Las admisiones oficiales, como la confesión del ministro de Energía, Ali Abadi, el 14 de mayo de 2025, de un déficit de 20.000 megavatios y la ausencia de nuevas inversiones en energía, subrayan un régimen incapaz de abordar incluso las necesidades básicas. Las pérdidas económicas diarias de 80 billones de riales (1.960 millones de dólares) y los asombrosos 25.200 millones de dólares necesarios para reparar la red ponen de manifiesto la magnitud de la negligencia. Mientras tanto, la escasez de agua ha paralizado la agricultura, con los agricultores de Khonj y Kazeroon bloqueando carreteras para protestar por los cierres de pozos, y los habitantes urbanos de Bushehr y Chabahar se enfrentan a precios exorbitantes de los camiones cisterna. La inflación por encima del 50%, junto con las pensiones y los salarios impagos, ha hecho que la supervivencia sea una lucha diaria para los jubilados, los trabajadores y los propietarios de pequeñas empresas por igual. La respuesta del régimen —promesas vacías, gases lacrimógenos y un aumento en las ejecuciones— solo profundiza

el abismo entre gobernantes y gobernados, lo que demuestra que la reforma dentro de este sistema es un espejismo.

Como declaró Maryam Rajavi, presidenta electa del Consejo Nacional de Resistencia de Irán, el 22 de mayo de 2025, el grito de los camioneros de "No podemos seguir adelante; Estamos aplastados, pero no nos quedaremos callados" resume el espíritu de una nación que se niega a ser silenciada. Afirmó con razón: "El levantamiento y la resistencia son los únicos caminos para liberarse de la pobreza, la discriminación, el desempleo y la corrupción sistémica del gobierno".

El coraje del pueblo iraní, forjado en el sufrimiento compartido, trasciende la clase y la geografía, uniendo a los panaderos que corean "¡Basta de promesas vacías!" con los estudiantes que proclaman: "¡No aceptaremos la humillación!". Esta solidaridad es señal de un movimiento preparado para remodelar el destino de Irán. Los cánticos de "¡Muerte al opresor, sea el Sha o el líder!" y "¡El enemigo está aquí, mienten cuando dicen que es Estados Unidos!" reflejan un profundo rechazo a la propaganda del régimen y una demanda de rendición de cuentas.

El coraje del pueblo iraní, nacido del sufrimiento compartido, señala un movimiento que podría remodelar el destino de la nación. Solo si se desarraiga el régimen teocrático y se empodera al pueblo iraní para que trace su propio rumbo, la nación podrá superar sus crisis y asegurar un futuro de prosperidad y justicia.

Junio 2025